

Manifeste

*Une démocratie communale **par** les citoyen.ne.s, **pour** les citoyen.ne.s et **avec** les citoyen.ne.s.*

Le mouvement **Autrement** rassemble des citoyennes et citoyens d'horizons divers et sans attaches partisans, qui veulent agir ensemble pour vivifier les villages qui composent la commune de Rebecq, y augmenter la qualité de vie et s'atteler aux défis que l'avenir nous réserve.

Les **valeurs et principes** qui animent notre mouvement à Rebecq sont entre autres : le dialogue démocratique, l'intégrité, la transparence, la solidarité, la justice sociale, la durabilité, la protection de l'environnement, le pluralisme, l'inventivité, ...

Le mouvement **Autrement** vise à soutenir des objectifs de durabilité interdépendants (sociaux, environnementaux, économiques, ...) au bénéfice de tous et de notre cadre de vie (ses ressources, sa biodiversité, son patrimoine, ...), afin qu'il puisse être transmis aux générations futures.

Ce mouvement propose une **approche** et une vision qui accordent davantage de considération aux citoyen.ne.s, aux associations, aux groupes citoyens et à leurs implications dans la construction de la décision politique, ainsi que dans le développement et la vie quotidienne de notre commune.

Autrement est en effet convaincu que le développement durable de Rebecq serait plus efficace à long terme en s'appuyant sur le tissu social et la coopération entre tous les acteurs et les instances supérieures concernés par son territoire, lesquels doivent être correctement informés, concertés et mobilisés.

Par cette approche, et en mobilisant davantage tous les moyens financiers disponibles (Région, Europe,...), **Autrement** défend une ambition générale d'amélioration de la qualité de vie de tou.te.s les Rebequois.e.s aujourd'hui et à plus longue échéance.

*Le mouvement **Autrement** a identifié **plusieurs défis décisifs à relever** :*



Le défi de la démocratie locale et de la gouvernance

Autrement fait le constat que notre démocratie locale est malmenée et qu'il faut lui redonner du sens. Cela suppose en premier lieu de réaffirmer la place de la citoyenneté dans l'organisation et l'animation de la Commune.

Autrement soutient ainsi l'objectif d'une plus grande participation des habitant.e.s afin de prendre en compte leurs avis dans l'élaboration de politiques locales.

En somme, **Autrement** défend une gouvernance moins bureaucratique et moins partisane, pour permettre une gestion publique plus transparente, dynamique et innovante, avec des finances publiques saines.

Le défi de la transition écologique

La protection et la restauration de l'environnement sont des enjeux majeurs de notre époque qui nous touchent tous. Le dérèglement climatique, l'épuisement des ressources naturelles et l'effondrement de la biodiversité exposent notre localité à de nombreux risques qui ne sont pas sans conséquence. Les vagues de chaleur, les sécheresses, les inondations, les pollutions, ... ont un coût économique et social qui affecte nos conditions de vie.

Autrement pense qu'il faut s'atteler plus activement à la transition écologique en apportant des réponses locales aux enjeux climatiques plus globaux. **Autrement** plaide donc pour que chaque nouvelle décision soit évaluée sur les plans de l'environnement, du social et de l'économie pour favoriser un développement durable de la Commune, au profit de chaque habitant.



Le défi du bien-vivre ensemble et de la cohésion sociale

Pour **Autrement**, la diversité des populations qui composent nos villages est une richesse indéniable. Afin que la Commune reste hospitalière pour tou.te.s et que chacun puisse s'y épanouir et coexister dans le respect réciproque, il est important que chaque décision et mesure publique se fonde sur le respect de la diversité et l'inclusion (personnes porteuses d'un handicap, égalité homme-femme, lutte contre le sexisme, ...).

Le mouvement **Autrement** se veut donc particulièrement attentif au maintien et au développement d'une vie de quartier, associative, culturelle et sportive et par conséquent à l'état des infrastructures et aux subventionnements qui les soutiennent. Le bénévolat mérite aussi d'être valorisé pour les initiatives qu'il soutient dans de nombreux secteurs.

Dans cet esprit d'échange entre habitants, la qualité de nos espaces comme lieux de rencontre doit également être améliorée.

Pour **Autrement**, l'instruction publique, l'accès au logement, l'insertion professionnelle ou encore l'aide à domicile et l'accompagnement social sont également des domaines essentiels à la cohésion de notre société.

Le défi de la santé publique



Pour **Autrement**, une Commune a un rôle essentiel à jouer en matière de santé pour ses habitants, particulièrement au niveau de la prévention (soutenir une alimentation saine, le contrôle des rejets industriels, de la qualité de l'air et de l'eau, l'éducation à la santé, au sport, ...).

L'importance du bien être animal (de compagnie, d'élevage ou sauvage) ne doit pas être négligée non plus.



Le défi d'un aménagement du territoire équilibré et durable

C'est à travers les mesures d'aménagement du territoire que l'on peut agir sur l'équilibre des activités humaines (résidentielles, commerciales, productives, agricoles, ...), l'occupation rationnelle du sol, la qualité du patrimoine bâti et paysager ou encore sur la recomposition des réseaux de mobilité dont le développement mérite d'être soutenu et étendu.

En cette matière, **Autrement** est d'avis de promouvoir un développement territorial de la commune qui limite l'artificialisation des sols, qui protège et met en valeur la forte identité du patrimoine bâti, naturel et paysager des villages et de leur campagne, qui diversifie les fonctions (commerce, habitat, équipements, ...) et qui contribue à la résilience de son territoire.

Dès lors, **Autrement** s'inquiète particulièrement de la raréfaction du commerce local, estime qu'il faut également être très attentif à la pression que pourrait exercer l'activité industrielle (les activités d'extraction, l'éolien industriel, ...) et l'urbanisation sur les bourgs et les terres agricoles. **Autrement** considère enfin que le patrimoine paysager de la commune est un atout dont le développement mérite d'être soutenu pour renforcer les opportunités de la localité, améliorer le maillage entre les villages et réduire la vulnérabilité du territoire aux risques naturels.

Le défi d'une mobilité efficace et responsable



Autrement estime que garantir une desserte du territoire par et pour les différents modes de transports (piétons, deux-roues, transports publics, voitures), c'est poser les jalons d'une mobilité d'avenir.

La mobilité douce et les transports publics sont des axes à développer et à encourager dans notre commune.

Autrement est toutefois conscient des circonstances locales et plaide pour trouver des solutions innovantes adaptées aux spécificités du contexte rural (auto-partage, ...) en plus des améliorations qui peuvent être apportées aux réseaux existants. **Autrement** veut combattre la délinquance routière et les excès vitesse dans les rues de la commune, qui mettent en danger tous les usagers de la voie publique. La sécurité des déplacements et en particulier celle des usagers les plus faibles, doit être améliorée.

Le mouvement **Autrement** se compose de citoyen.ne.s rebecquois.es qui développent une réflexion et étudient les enjeux communaux dans un souci de participation démocratique, pour relever ces défis.

Autrement suit les séances du Conseil Communal, s'intéresse aux publications et aux dossiers de la Commune et rassemble des informations, des références, afin de partager les enjeux de la vie publique à Rebecq.

Un des moyens d'action du mouvement **Autrement** sera aussi de proposer une liste aux prochaines élections communales.